

# Análisis de los resultados electorales en la provincia del Azuay

## A modo de introducción

Ana Cecilia Salazar

Cada vez es más urgente comprender la lógica con la que funcionan los procesos electorales, cómo reaccionan los votantes ante las estrategias de campaña, ante los discursos políticos y sus propuestas: ¿Es verdad que la gente piensa cada vez menos en la política? ¿Es verdad que ya no pesan las ideologías? ¿Cuánto afectan las descalificadores y las mentiras sobre los candidatos?

Todas estas inquietudes se nos presentan con mucha fuerza, especialmente en un país como el nuestro que han sufrido largos periodos de frustración debido a que las esperanzas que se pusieron en cada proceso electoral, terminaron llevando al poder a quienes defraudaron a sus votantes, irrespetaron los fondos públicos y que poco o nada cumplieron con sus ofertas de campaña.

Los resultados de la última campaña nos dejan mucho material para asegurar que en el Ecuador, existe una nueva sociología política. Particularmente en el Azuay, por encima de quien resultó ganador a los diversos cargos de los gobiernos locales, lo fundamental de este proceso electoral, lo más estratégico fue la consulta popular en Girón sobre la actividad minera en Quimsacocha, y la esperanza de una primera batalla ganada; la primera en una seguramente larga y tortuosa guerra que declararan las poderosas empresas mineras, con el soterrado apoyo del gobierno.

Finalmente, debemos mencionar la perversa utilización de las encuestas, que como nunca antes hicieron gala de una doble contabilidad, y resultaron ser las perdedoras de este proceso.

En este contexto, marcado además de indignación e incertidumbre por la situación del país y el evidente proceso de derechización de la política nacional, es fundamental aportar con el análisis académico sobre lo que nos deparan los resultados de las últimas elecciones; les dejo aquí algunos de los aportes que se presentaron en la carrera de sociología de la Universidad de Cuenca: “**¿Cómo quedó el Azuay?: escenario de expectativas e incertidumbres**”, de Marco Ambrosi De la Cadena; “**Primeras reflexiones - Elecciones 2019**”, de Fernando Vega; y “**Análisis post electoral**”, de Juanita Bersosa